

Luis Felipe Zegarra Russo

Profesor emérito del Departamento
Académico de Teología de la PUCP



Semblanza

El padre Luis Felipe Zegarra Russo es sacerdote de la Arquidiócesis de Lima. Es Licenciado en Sagrada Teología por la Pontificia Universidad Católica de Chile, y completó los estudios doctorales en Teología Moral por la Academia Alfonsiana de la Pontificia Universidad Lateranense de Roma. Dentro de la PUCP, el padre Zegarra ha ejercido la docencia desde 1966 en la Escuela Social, Estudios Generales Letras, la Facultad de Educación, la Facultad de Ciencias Administrativas, la Facultad de Derecho y la Facultad de Arquitectura y Urbanismo. Fue miembro de la Comisión Reorganizadora de Estudios Generales Letras entre 1972 y 1973, miembro del Consejo y decano de Estudios Generales Letras, miembro de la dirección de la Facultad de Letras y Ciencias Humanas (1969-1972), y jefe del Departamento Académico de Teología. Asimismo, participó en la creación del Instituto de Desarrollo Humano de América Latina de la Universidad (IDHAL-PUCP). Ha sido asesor de la Unión Nacional de Estudiantes Católicos (UNEC), y asesor del Movimiento de Profesionales Católicos. Ha sido párroco de las parroquias Santa Ángela Merici y El Buen Pastor, ambas de la diócesis del Callao. Es miembro del consejo directivo del Instituto Bartolomé de las Casas y del consejo directivo del Centro de Difusión de Historia Popular (CEDHIP). Ha sido Presidente de CEAPAZ (Centro de Estudios y Acción para la Paz) y asesor de la Mesa de Concertación para la lucha contra la pobreza. Es autor de los libros *Razones de esperanza; Defensa de la vida y fe cristiana; Desarrollo humano y sentido de la vida*, y *El pobre y el Otro. Reflexiones en torno a Emmanuel Levinas*, entre otros.

Durante su prolongada carrera docente, el padre Zegarra impartió a numerosas promociones de estudiantes los conocimientos introductorios de la teología y promovió el diálogo de la fe católica con los retos de la vida universitaria y con la problemática del mundo, América Latina y el Perú. Como teólogo, el padre Zegarra ha seguido la evolución de la problemática contemporánea peruana y latinoamericana, desarrollando reflexiones sobre la opción preferencial por los pobres, la afirmación de la dignidad humana, los derechos humanos y el entendimiento de la teología como reflexión crítica de la práctica cristiana, y dedicándose al estudio de las Sagradas Escrituras, el magisterio de los papas posteriores al Vaticano II, y de las conferencias generales del episcopado latinoamericano desde Medellín hasta Aparecida. Su investigación más reciente estudia las interconexiones entre el enfoque del desarrollo humano integral, la teología de la liberación y la doctrina social de la Iglesia.